

La CIM fortalece alianzas estratégicas en España para impulsar los derechos de las mujeres

- Una misión de alto nivel reforzó la cooperación birregional en liderazgo de las mujeres, cuidados, participación política, prevención de la violencia y educación en igualdad.
- La agenda contó con el acompañamiento y apoyo de Carmen Montón, Embajadora Observadora Permanente de España ante la OEA.

Madrid, 24 de octubre de 2025. La Comisión Interamericana de Mujeres (CIM) de la Organización de los Estados Americanos (OEA) realizó una misión a España con el objetivo de fortalecer la cooperación en liderazgo, democracia y participación política,.

La Secretaría Ejecutiva de la CIM/OEA, Alejandra Mora Mora, sostuvo un encuentro con Éricka Rodríguez, Directora de Fundación Carolina, para analizar prioridades comunes: liderazgo de las mujeres, democracia paritaria, cuidados y prevención de las violencias.

En el ámbito de la igualdad para las mujeres rurales, la CIM mantuvo un diálogo con la Federación de Asociaciones de Mujeres Rurales (FADEMUR) para visibilizar sus aportes y avanzar en alianzas durante el Decenio Interamericano de Mujeres Rurales.

En materia de cooperación para el desarrollo, la reunión con Antón Leis García, Director de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), permitió consolidar logros alcanzados y proyectar nuevas iniciativas con impacto regional.

Asimismo, con miras a la Cumbre Iberoamericana, la CIM dialogó con Susana Sumelzo Jordán, Secretaria de Estado para Iberoamérica y el Caribe y el Español en el Mundo, a fin de definir áreas prioritarias de colaboración política.

En el marco de la promoción de los derechos humanos de las mujeres, el conversatorio en Casa de América titulado “Tendiendo Puentes para la Igualdad”, destacó el rol histórico y vigente de la CIM en la construcción de democracias más igualitarias.

La articulación de políticas de igualdad se reforzó en la reunión con Ana Redondo, Ministra de Igualdad de España, centrada en acelerar una agenda compartida de derechos, justicia e igualdad sustantiva para todas las mujeres.

En lo relativo a educación y prevención de la violencia de género, la CIM y la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI) acordaron fortalecer iniciativas para garantizar instituciones democráticas libres de discriminación y violencia.

Para avanzar en la producción y uso de evidencia, el diálogo con José Félix Tezanos, Presidente del Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS), permitió compartir hallazgos de la reciente encuesta sobre juventud y estereotipos de género.

Finalmente, en el marco del derecho al cuidado, la CIM y la Universitat de València trabajaron en el impulso de una Cátedra sobre Políticas de Cuidados y Derechos de las Mujeres, orientada a fortalecer capacidades técnicas para la implementación de políticas públicas de cuidados.